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Reviste: sostenibilidad 
y reinserción a través de la madera 
En un proyecto que integra también a los Centros de Educación y Trabajo de 
Gendarmería de Chile, esta startup cuenta con la colaboración de personas 
privadas de libertad para convertir desechos de la construcción y la minería en 
nuevos revestimientos y mobiliarios. 

ÉB María José Arriagada G. 

'ecuperarmadera deindustrias comola construccióny lamine- 
ría para manufacturar revestimiento y mobiliario sostenible, fo- 
,mentando al mismo tiempo la reinserción social y laboral jun- 

to a Gendarmería de Chile. Ese es el objetivo de Reviste, startup naci- 
daenla Región de Valparaíso, y creada por Joaquín Cuevas, ingeniero 
en Diseñode Productos, y Joaquín Acevedo, diseñadorindustrial, que 
se presenta como una solución innovadora para reducirlos residuos 

  

fragrande, fueclave paraarrancar. Con esos fondos, logramos armar 
lainfraestructura del tallerenelcentro dereinserción, enlos CET (Cen- 
tros de Educación y Trabajo) de Gendarmería de Chile. Con el apoyo 
de Corfo pudimos implementar esos talleres, comprar maquinaria. 
nueva y crearuna cadena productiva quemejoró muchísimo eltaller. 
Después de ese primer proyecto, conseguimosotro Corfo Semilla, de 
$25millonesmás, y luego un programa más grande. Así, conelapoyo 
financiero y muchotrabajo, fuimos transformando todo. 

-¿Cómosurgelaidea de trabajar con personasprivadasdelibertady cuá- 
les hansido los mayores desafios? 

-Laseremidel Ministerio de Justiciade Valparaíso reaccionóauna de 
nuestras publicaciones, en la que mostrábamos nuestras iniciativas. 

  demaderaenun 40%, tr os enproductos sostenibles de Comentó: “increíble lo que están haciendo. ¿Y qué pasaríasi aplican.   
diseño. Elproyecto busca, poresavía, educara las empresas paraque 
separen y reutilicen sus desechos de madera. 

“Revistesurge porel problema dela gestión deresiduos enla cons- 
trucción. Mi socio Joaquín Cuevas pasó varios años trabajando para 
tuna constructora de la Región de Valparaíso, donde él identificó que 
el tema delosescombros y losresiduos estaba generando un proble- 
mano solamente de productividad, sino que obviamente ala comu- 
nidad, ala región y, bueno, finalmente al planeta. Esto se trata de en- 
tregarleunvalora un material que por unacosa perspectiva pasa aser 
úunresiduo, peroenrealidad todavía esun material perfectamenteuti- 
lizable”, detalla Joaquín Acevedo. 

  Entendiendo que el financiamiento es  veceslo más 
¿cómo lograronsacar adelante esta startup? 

-La verdad esqueno habríamos podido crear estosin laayuda de Cor- 
fo. Lasideasse alinearon de tal manera que, además de encajar per- 

fectamenteen lo conceptual, también sealinearon 
financieramente. Al principio, con Pizarra Estudio, 

este proyecto era casi como un spin-off. De he- 
cho, postulamos a un Corfo pequeño, de 

$25 millones, quesibien no eraunaci 

    

esto enla reinserción social y laboral en los CET de Gendarmería de 
Valparaíso?”. Fue entonces cuando, gracias a su recomendación, co- 
nocimos ala directora dela institución, y comenzamos una conversa- 
ción que encendió unachispa de creatividad. La propuestaera clara: 
mezclarlo ambiental conlo social. Deahísurgióaidea, fusionando el 
diseñocon la gestión de residuos, y sumando la dimensión socialco- 
mo pilar fundamental. Hoy esta iniciativa busca no solo resolver pro- 
blemasambientales, sinotambiénaportar enlareinserciónsocial y la- 
boral, contribuyendo demanera integral avariasáreas dela sociedad. 
Ahora bien, en cuanto al trabajo en el CET no voy a mentir: ha sido 
complicado, pero creemos que la inclusión sociales un pilar funda- 
mental del proyecto, y por eso tratamossiempre de mantenerlo enel 
centro detodo lo que hacemos, aunque nosea fácil. 

- ¿Cómo il el ii y 
madera, en sus diseños? 
-Bueno, realmente amamos lamadera. Esta pasióntambién surgeun 
pocodeunafrustración personal, para ponerloen contexto. Soy dise- 
ñador de espacios comerciales e interiorista, y me empecé a sentir 
frustrado contodoese material falso queseutiliza hoy en día: esos pro- 
ductos chinos, losstickersqueimitanla madera. Para míno hay nada 
más triste que una planta plásticao un material tratando deserlo que 
noes, especialmente cuando los materiales naturales sontan hermo- 

sos por sí mismos. Lo que 

  comola 

  

no podemos lograrlosolos, necesitamoscrear un terrenofértildonde 
emprendedores y otros actores puedan tener unimpacto real. Miso- 
cio fundó una empresa llamada Obra Limpia, donde aplica su expe- 
rienciaen gestión deresiduos, adquirida tras años de trabajo en lain- 
dustriadelaconstrucción, fueasícomose dio cuenta de que podíaim- 
plementar susideas en varias empresas, educando a las constructo- 
ras para que gestionen mejor sus residuos, trabajando directamente 
conlosoperarios y también conlos gerentes, quienes a vecesseresis- 
ten por cuestiones de costos. El modelo de Obra Limpia conectaalas 
constructoras con empresas quereciclan y reutilizan estos residuos, 
evitando que terminen en vertederos o en procesos de reciclaje inefi 
caces. Por ejemplo, nosotros, desde Reviste, nosencargamos derecu- 
perarmadera. Luego, ese materialrecicladosereintegraa laindustria 
de manera productiva. En mi estudio, Pizarra Estudio, nos enfocamos 
endiseñar espacios comerciales utilizando materiales recicladosysos- 
tenibles, evitando productos plásticosoimitacionesde madera. Loin- 
teresante es que, además de trabajar conla madera, también colabo- 
ramoscon agencias de publicidad que buscan mostrar uncompromi- 
soconlasostenibilidad, conectando con más actores y formando una 
red queimpulsa el diseño consciente y lareutilización de materiales. 

  

- ¿Cómose aseguran de que sus productos, como mobiliario yrevesti- 
mientos, cumplan conos estándares desostenibilidad y estén certifica- 
dos por el GBC (Green Building Council 
-Nosotrosaprovechamosla sostenibilidad como un valor genuino, no 
comouna estrategia de marketing, aunque sabemos que hay muchas 
personas trabajando en esta área. La diferencia, creemos, estará en. 
hacerlas cosas de manera ordenada y profesional, no simplemente 
recoger materiales de la calle y venderlos sin más. Es importante cer- 
tificarla procedencia dela madera, garantizar su trazabilidad y el im- 

  

  pacto que os. Desdeel principio tr con Green Buil   
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ding Council de Chile, obteniendo certificaciones que validan que 
nuestros productos tienenatributossostenibles, lo cual es clavesobre 
todo para arquitectos, queson nuestros clientes ideales. Con el tiem- 
ponos dimos cuenta de que la gente no nos comprarásolo por cari- 
dad; necesitamos ofrecer productos de calidad. La sostenibilidad no 
soloesambiental ysocial,sinotambién económica, y esfundamental 
que nuestro modelo denegociosea rentable. A medida que entendi- 
mos mejoralosarquitectos, nos dimoscuenta de que sonelloslosque 
especifican nuestros; os ensus proyectos, especii nues" 
tro revestimiento, que representa el 70% de nuestras ventas. Final- 
mente, lascertificacionestambién validannuestraseriedad y compro- 
misocon la sostenibilidad, lo que nos permitió ganar confianza en el 
mercado. e 
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